

CURSOS DE ARABE, HEBREO Y VASCO CREANSE EN EL INST. PEDAGOGICO DE VALPARAISO

En el Instituto Pedagógico de Valparaíso, dependiente de la Facultad de Filosofía y Educación de nuestra Universidad, se han iniciado en este mes, cursos especiales de italiano, árabe, hebreo y vasco. Los cursos en referencia están destinados a los especialistas, investigadores y estudiosos en general que deseen profundizar sus conocimientos en estos idiomas y en las literaturas respectivas. La enseñanza del vasco comprenderá además un curso complementario sobre folklore vasco, dictado por el P. Hilario Olarazán.

Las clases de árabe en los grados elemental y avanzado, serán dictadas por el profesor Gamal Manzur, catedrático de la

Universidad de Jordania. Los cursos avanzados se realizarán los martes y los elementales los jueves y viernes. El curso de hebreo estará a cargo del Director del Colegio Hebreo de Viña del Mar, profesor Isaac Bergstein, los lunes y jueves. La profesora de italiano, señora Cettina Domiano, desarrollará su curso los martes y jueves, y durante esos mismos días dictará las clases de vasco el profesor Pedro Leguina Bilbao.

La dirección del Instituto Pedagógico ha comunicado que la matrícula para el curso de italiano está completa, quedando algunos vacantes en los cursos de árabe, hebreo y vasco. Hay que hacer notar que estas actividades académicas vienen a agregarse a la formación de profesores en las asignaturas de castellano, francés, inglés y alemán, destinados a ejercer la docencia en los establecimientos secundarios del país.

noticias universitarias del interior

Informe sobre la enseñanza de la economía

En septiembre quedará terminado el informe sobre el estado de la enseñanza de la economía en las universidades de Latinoamérica, que prepara una comisión conjunta de la UNESCO, la CEPAL y la OEA. Después de un gira de dos meses por varias naciones del continente, el grupo de estudios formado por los profesores Howard Ellis de la Universidad de Berkeley Benjamin Cornejo de la Universidad de Córdoba y Luis Escobar, Decano de la Facultad de Economía de esta Universidad, ha iniciado los trabajos de redacción.

La comisión ha establecido en sus estudios preliminares, que muchos países americanos mantienen un sistema de estudios vespertino, y que en muchos planteles universitarios ingresan alumnos que reciben deficiente enseñanza superior, ya que con horarios limitados es imposible

una dedicación total a las disciplinas económicas. Por otra parte, los profesores, en un apreciable grupo de naciones, no se dedican exclusivamente a la enseñanza, sino que la comparten con actividades gubernamentales o administrativas. El informe final será entregado a los organismos patrocinantes, para que recomienden medidas a los gobiernos para el mejoramiento integral de esta enseñanza especializada.

Seminario sobre problemas de empleo y mano de obra

El Instituto de Ciencias Políticas y Administrativas de la Universidad efectuará en octubre próximo un seminario sobre **Problemas de empleo y de la mano de obra**, en el que participarán representantes de sindicatos, gremios y de empresas públicas y privadas. Han sido invitados algunos organismos internacionales como la UNESCO, CEPAL y la Organización Internacio-

nal del Trabajo. El temario consulta estudios sobre aspectos del empleo, la planificación económica, las incidencias de los problemas del empleo en el Mercado Común Latinoamericano. De sete seminario se derivarán algunas conclusiones básicas que el Instituto y la Universidad plantearán en el Seminario Latinoamericano del Trabajo y de la mano de obra, que se efectuará en Lima en noviembre de este año, bajo los auspicios del Punto Cuarto.

Intercambio educativo con los Estados Unidos

En la Escuela de Arquitectura se iniciaron las actividades de profesores y alumnos del Massachusetts Institute of Technology, que se encuentran en el país cumpliendo un programa de intercambio educativo con los Estados Unidos. Las actividades del grupo, encabezado por el profesor Joseph Schiffer, se han concentrado en el Instituto de Vivienda, Planeamiento y Urbanismo y consisten en intercambio de experiencias sobre diferentes aspectos de la construcción. Los alumnos visitantes realizarán diversos trabajos de taller en las instalaciones de la Escuela de Arquitectura. Estas reuniones y clases prácticas durarán hasta el 9 de septiembre próximo.

Estudios en el extranjero de miembros de la Universidad

Recientemente el Consejo Universitario ha comisionado a numerosos miembros del personal docente de la Universidad, para que puedan hacer uso de becas concedidas por diversas instituciones extranjeras. El profesor de Matemáticas de la Escuela de Contadores Auditores y de Álgebra y Trigonometría de la de Economía, don Carlos Cortés Mondaca, estudiará durante 7 meses materias de su especialidad, como becario de la Universidad de Yale. El profesor Hernán Bravo Flores hará estudios de matemáticas durante un año, en la Universidad de Vermont. Walter Zamudio Rojas, químico del Instituto de Física y Matemáticas, estudiará durante un año en la Universidad de Cambridge, gracias a una beca concedida por el Consejo Británico de Relaciones Culturales. Don Mauricio Swinnen Boonen, operador electrónico en el Departamento NASA Proyecto Vanguard, dependiente del Instituto de Investigaciones y Ensayes Eléctricos,

hará uso de una beca durante un año, concedida por el Goddard Flight Center de Washington. El profesor de Planificación y Presupuestos Públicos de la Escuela de Ciencias Políticas y Administrativas, don Gustavo Acuña Junemann, ha obtenido una beca de un año para realizar estudios de administración fiscal en los Estados Unidos, otorgada por el Instituto de Asuntos Interamericanos. El gobierno de Italia ha concedido una beca de un año, al profesor de Teoría y Solfeo en el Conservatorio Nacional de Música, don René Reyes Rojas. La ayudante de Física Experimental en el Departamento de Física del Instituto Pedagógico, señorita Hilda Cid Aranda, hará uso de una beca de un año para realizar estudios de su especialidad en el Massachusetts Institute of Technology. Don Brenio Onetto Bachler, ayudante de la cátedra de Psiquiatría de la Escuela de Medicina, becado por la Organización de Estados Americanos, durante un año hará estudios de las técnicas parapsicológicas en la Universidad de Duke, Carolina del Norte. En la Universidad de California hará estudios de obstetricia y ginecología, don Patricio Mena González, médico residente de la Maternidad del Hospital Clínico J. J. Aguirre, becado por la Fundación Oscar y Elsa Braun. La Organización Panamericana de la Salud ha becado por un año a la señorita Amelia Salomón Rex, enfermera ayudante de la cátedra de Salud Pública de la Escuela de Salubridad, para que perfeccione sus estudios de administración e higiene materno infantil en los Estados Unidos. El profesor de Instrumentación de la Escuela de Química y Farmacia, don Mario Ojeda Santibáñez, ha sido becado durante un año por el Punto Cuarto (ICA) para que realice estudios de perfeccionamiento y trabajos de investigación sobre Química Analítica Avanzada en la Universidad de Minnesota, USA.

Creación del Instituto de Literatura Chilena por la Universidad del Norte

La Universidad del Norte ha creado recientemente un Instituto de Literatura Chilena, dirigido por el profesor Jorge Mellado. En los trabajos del nuevo Instituto colaborarán el P. Francisco Dussuel, rector de la Universidad del Norte; Marina Yutronic, Matías Rafide y André Sabela. La tarea inmediata se ha concentrado en el aumento de la biblioteca existente con li-

bros, primeras ediciones, manuscritos, microfilms, colecciones de revistas nacionales y extranjeras. Igualmente se ha iniciado la acumulación de material para un Museo de Literatura. Entre sus planes futuros se cuentan la creación de un taller literario y la publicación de un Boletín. La Universidad, por último, efectuará intercambios de escritores y estudiosos de la literatura con universidades europeas y americanas.

Programa de reconstrucción de la Universidad Austral

Los cálculos preliminares de los daños causados por los movimientos sísmicos de mayo en las instalaciones de la Universidad Austral de Valdivia, arrojan un total aproximado de P^o 1.124.000, repartidos en destrucción de bienes inmuebles y muebles, además de la pérdida de

38 hectáreas de terrenos hundidos o inundados de difícil recuperación. La suma anotada representa una cantidad equivalente a más del doble del presupuesto ordinario anual de la Universidad. Las autoridades universitarias han trazado un programa de reconstrucción, atendiendo a las necesidades más premiosas, y que significará una inversión de más de 800.000 escudos.

En consecuencia se dará prioridad a la reconstrucción de la casa central universitaria, Facultades de Filosofía y Educación, Bellas Artes y de Ciencias Agrarias, internados femenino y masculino y casas para profesores y personal administrativo. Con estas últimas construcciones proyectadas la Universidad contribuirá a remediar los efectos de la destrucción de habitaciones padecida por Valdivia, y aprovechará esta coyuntura para impulsar en forma decisiva el proyecto de Ciudad Universitaria.

noticias universitarias del exterior

ALEMANIA FEDERAL

Alumnos universitarios

Según estadísticas oficiales, en el semestre de invierno de 1959-1960 se matricularon en las 50 universidades y escuelas de estudios superiores de la República Federal, incluido Berlín, 202.000 estudiantes, de los cuales 18.800 son estudiantes extranjeros que realizan estudios regu'ares en Alemania. Paralelamente, el número de estudiantes visitantes de Alemania aumenta, gracias al Servicio Alemán de Intercambio Académico, el cual recientemente ha sido anfitrión de un grupo de estudiantes de química de la Universidad de Buenos Aires y de 50 estudiantes de las Facultades de Ciencias Económicas de las Universidades de Bogotá y Montevideo.

Desarrollo de los estudios económicos

La creciente expansión de la economía alemana ha provocado un notable desarrollo de los estudios especializados al nivel universitario, de

los más diversos aspectos que presenta la ciencia económica moderna. En él participan por igual las universidades y centros de estudios superiores y las grandes empresas industriales. Actualmente hay 21 Institutos de investigación del mercado y de demoscopia, que tienen 1.000 colaboradores permanentes y 7.500 entrevistadores. Además hay varios Institutos especiales, 8 de ellos para la rama económica y 10 dedicados a estudios psicológicos aplicados a los problemas industriales y comerciales.

HUNGRÍA

Orientación vocacional práctica

En los colegios secundarios húngaros se está introduciendo una práctica educacional novedosa, que está dando excelentes resultados desde el punto de vista de la orientación vocacional de los jóvenes estudiantes. Al iniciarse el año escolar en septiembre de 1959 se introdujo experimentalmente la nueva forma de enseñanza en 600 clases de 176 liceos. Mediante este plan,